

Encargan a Servidores de la Nación censo de no localizados

Quieren 'otros datos' sobre desaparecidos

Descarta Presidente recibir a buscadoras; dice que la Segob ya las atiende

CLAUDIA GUERRERO,
GUADALUPE IRÍZAR
Y GABRIELA ALEGRÍA

Con la finalidad de actualizar el registro de personas desaparecidas y no localizadas, el Gobierno federal realiza un nuevo censo en el que la información es recabada por los denominados Servidores de la Nación.

Así lo informó ayer el Presidente Andrés Manuel López Obrador, quien explicó que los funcionarios públicos de los programas de Bienestar recorren casa por casa para actualizar la información de la nueva base de datos, que quedará lista en unos tres meses.

"Participan todos los Gobiernos estatales, las fiscalías del Gobierno federal, los Servidores de la Nación, que son los que trabajan en las colonias, en los pueblos, en las comunidades", dijo.

—¿Pero están capacitados para el acercamiento en estos temas de derechos humanos?— se le preguntó.

"Sí, sí, sí. Van a ver a las familias y preguntan, y se encuentran de que ya están ahí las personas, que no todos, ¿eh?, estamos hablando de un porcentaje que se están encontrando en sus domicilios", respondió.

Al respecto, Índira Nava-

rro, de Madres Buscadoras de Jalisco, criticó el censo ordenado por el Presidente. Dijo que representa la necesidad del Gobierno federal de negar la realidad.

"No quieren que se den cuenta de lo que ocurre en Jalisco; sé que de los registros estatales han estado quitando nombres. En nuestro colectivo tenemos registradas 395 personas, les pedí que si podían actualizar con nuestras cifras, cuando nos dimos cuenta que seis de nuestros desaparecidos estaban dados de baja del sistema. Es por eso que siempre decimos que hay una cifra maquillada", indicó la buscadora.

Héctor Flores, del Colectivo Luz de Esperanza, se dijo a favor de la idea de un censo que actualice la cifra a nivel federal, pues las autoridades de Jalisco se niegan a dar esta información de manera veraz y oportuna.

Actualmente, el Gobierno cuenta con una nómina de más de 19 mil Servidores de la Nación, que son los encargados de llevar los programas sociales.

En diversas ocasiones, han sido señalados por par-

ticipar, de manera paralela, como operadores territoriales de Morena o incluso promotores del voto.

Por otro lado, el Presidente evadió los cuestionamientos sobre la posibilidad de reunirse con las madres buscadoras y consideró que su Administración no está en deuda con ellas.

"Es que lo estamos haciendo todo el tiempo y lo hace el Secretario, en este caso, la Secretaría de Gobernación, el Subsecretario de Gobernación", manifestó.

"Lo importante es que ayudemos en la búsqueda de los desaparecidos y que ayudemos a los familiares, y lo estamos haciendo. Lo demás es politiquería, es publicidad".





El Gobierno cuenta con 19 mil Servidores de la Nación que realizarán el censo de personas desaparecidas.

Sin rastro

De enero de 1962 al 31 de julio de 2023, la Segob reporta:

290,689 personas desaparecidas, no localizadas y localizadas

Desaparecidas y no localizadas	Localizadas
38.17% (110,949)	61.83% (179,740)
Desaparecidas 84.47%	Muertas 7.24%
No localizadas 12.53%	Vivas 92.76%

